

Abgeordnetenwatch: "Zeugnisse" für die Parlamentarier

Je einmal "sehr gut", "befriedigend", "mangelhaft" und "ungenügend": Kurz nach der Zeugnisvergabe hat das Portal "abgeordnetenwatch.de" Noten für das Antwortverhalten der 620 Bundestagsabgeordneten vergeben.

Die vier Volksvertreter aus dem Verbreitungsgebiet des Remscheider General-Anzeiger (RGA/WGA) haben im bundesweiten Vergleich unterdurchschnittliche Ergebnisse. Im Wahlkreis Solingen / Remscheid / Wuppertal II beantwortete Jürgen Hardt (CDU) zwischen Oktober 2009 und Juli 2012 keine von 15 Bürgeranfragen inhaltlich; er gab nur das kurze Standard-Statement - dass er über abgeordnetenwatch.de keine Fragen beantwortet und stattdessen von Bürgern direkt und persönlich kontaktiert werden möchte. 0 Antworten auf 15 Fragen - das ist, wie im Vorjahr, "ungenügend".

Klaus-Peter Flosbach (CDU) hat sich im Oberbergischen Kreis im Vergleich zum Vorjahr um einen Notenpunkt verbessert und schneidet bei der Zeugnisvergabe mit der Note "befriedigend" ab: er gab 23 Antworten auf 35 Fragen.

Während Wolfgang Bosbach (CDU) nur auf zwei von 79 Fragen inhaltlich antwortete ("mangelhaft"), beantwortete Christian Lindner (FDP) 396 von 418 Fragen inhaltlich. Diese Antwortbilanz wird erneut mit der Note "sehr gut" vergütet. Lindner ist im Übrigen einer der am häufigsten auf abgeordnetenwatch.de befragten Abgeordneten.

In die Noten für das Antwortverhalten sind alle Bürgerfragen über diese Homepage seit Beginn der Legislaturperiode im Oktober 2009 bis einschließlich 10. Juli 2012 eingeflossen. Bei den Antworten lag der Stichtag am 26. Juni 2012. Auf diese Weise wurde sichergestellt, dass den Abgeordneten ausreichend Zeit für die Beantwortung aller Fragen blieb.

So genannte Standard-Antworten, also Antworten, die sich inhaltlich nicht auf die Fragen beziehen, sondern z.B. auf andere Kommunikationskanäle verweisen, wurden nicht in die Benotung aufgenommen und gelten als nicht abgegeben.

Seit der Bundestagswahl 2009 wurden den 620 Bundestagsabgeordneten auf abgeordnetenwatch.de insgesamt 22.708 Fragen von interessierten Bürgern gestellt; 17.550 (77,3 %) wurden beantwortet. Neben den Fragen und Antworten werden auf der Internetseite auch das Abstimmungsverhalten und die Nebeneinkünfte der Parlamentarier veröffentlicht.

Abgeordnetenwatch selber verdient sich im Übrigen ein "Mangelhaft" bis "Ungenügend" mit der Behauptung, Christian Lindner sei noch Generalsekretär der FDP... s.n.

[Fenster schließen...]